

LA TARDE

JUEVES 23 JULIO
DE 1908

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS - DIRECTOR: M. SARMIENTO

Opinión

COMENTARIOS

Hoy comenzamos nuestras informaciones especiales. La que publicamos, como verá el lector, esta consagrada á la Plaza de Abastos. Es esta una materia en que la ciudad, por circunstancias muy comprensibles, muestra una resignación sin medida. El público que se permite el lujo de tener sirvienta, no se abastece directamente. Desconoce las malas condiciones en que se expende la virtud que consume. No tiene, pues, ocasión de protestar indignado.

Que está acordada la construcción de dos grandes mercados, uno en Palma y otro en Sta. Catalina? No lo ignoramos. El municipio trabajó, discutió y votó la mejora. Pero también es cierto que por falta de recursos esas construcciones tan necesarias no han trascendido de los planos. Y cierto es también que ya no puede seguir este estado de cosas que atenta contra el decoro y la salud de la ciudad. La esperanza en esos mercados futuros no puede servirnos de consuelo ni es razón para demorar ciertos cuidados ineludibles.

Mientras llega la hora de realizar el proyecto de los mercados nuevos, es necesario consagrar á la plaza actual parte de los arbitrios que en ella se recauda.

Esta es nuestra opinión.

Aves de paso

Viendo costa arriba, en el tren, se cruzaba un pinar, un monte elevado, y en un rellano del terreno distinguía una masía con dos torres de «morro», un portalón góticoy un ventanal con una columnilla, debajo de una barbacana.

No pasaba tren expres, ni correo, ni tren mixto sin que se viese en el ancho ventanal la figura de una muchacha reclinada en la columna, en actitud de nostalgia, de estampa sentimental, de portada de romanía italiana, la cabeza apoyada á la sombra del capitell, una mano abandona ea fuera, los ojos en el vacío, abajo una mata de hiedra y arriba un nido de golondrinas.

Aquella actitud le cuadraba muy bien; eran sus ojos negros y estaban rodeados de un violado romántico, rasgados y grandes, como dos toques de sombra vistos des de lejos; la cara larga, el cuerpo ondulante y fino, con cierto abandono oriental, con algo de samaritana y un no sé qué de odalisca; los cabellos negros como viñeta de un canto de lord Byron; y una aureola de tristeza que le rodeaba como una cauva de los piratas ó como una castellana de romance que espera á su trovador enamorado al asomar la luna: todo eso junto le infundían un misterio de leyenda divisada desde el tren, de visión antigua contemplada al cruzar detras de los vidrios.

Como los trenes no cesaban de pasar y como ella no se apartaba nunca de la ventana, algún viajero la divisió: la saludaría un día y ella le contestaría. Otro dia tornaría á verla y á saludarla de nuevo y ella respondería otra vez; y desde entonces siempre al pasar le haría el mismo signo y la encontraría en la misma ventana, sobre la misma noche, bajo el capitell, junto al nido de golondrinas.

Y como aquel pasajero, la vería sin duda otro, al ir y volver en el expres ó en el correo; y como éstos otros muchos se asomaron á mirarla; y pronto no hubo tren que no condujera pretendientes que al pasar por delante de la ventana no le enviara sen saludo ó un beso.

Tantos fueron los pretendientes que, mirando de través los trenes, veíase una hilera de manos asomadas á las ventanillas haciendo signos y enviando adioses; había pretendiente que iba en tren mixto para ir más despacio y prolongar la visión; algunos saludaban hasta con el pañuelo; y la muchacha fiel á la cita y siempre en la ventana, veía cruzar a las mismas horas á aquél bando de enamorados, aquejados pretendententes de paso, aquel desfile de pajeros que le envian un adiós y huían con la rapidez de un sueño, hasta perderse más allá de la sierra.

Pobre muchacha! Verse festejada á todas las horas del dia y no escuchar ni una palabra, ni una promesa de toda aquella juventud que pasaba y volvía á pasar de un punto a otro del horizonte. Sentir deslizar, huir la juventud arrastrada por aquella sierpe de hierro que dejaba al pasar un rastro de humo! Contemplar todo el santo dia aquella nube que cruzaba por frente á ella llevándose las esperanzas sin sentir jamás la música de una frase de cariño! Tener toda una provincia lejana enamorada y no saber ni el nombre de ellos, ni quienes eran ni adonde iban.

Si al menos esa máquina maldita descarriase. Si yo pudiese al menos subir al cielo y huir de este martirio desconocido—

pensaba quizás alguna vez.—Si el tren al menos, no caminara tan aprisa!

Pero cá! Aumentaban los pasajeros y prodigaba los saludos; las golondrinas del nido emigraban y volvían; crecía la hiedra, pasaban los años, y los trenes no se detenían nunca; hasta que la muchacha se cansó ó encontró un novio y no quiso asomarse más; el caso fué que los pretendientes ambulantes no la volvieron á ver. Un dia el tren descarriló cerca de la masía; los pasajeros tuvieron que bajar á tierra á esperar trasbordo. Su primera idea fué aproximarse á la casa y preguntar por la muchacha.

—Se ha hecho monja dijo una mujer.—Monja! Teniendo tantos pretendientes?

—Muchos; pero todos eran pretendientes de paso; ninguno hasta ahora había llamado á esta puerta.

—Pues ya ve! Quizás hoy se habría casado. Los trenes no descarrilan nunca á tiempo.

Santiago RUSIÑOL

Política

La política aparece encalmada. Se desvanecieron todos los resquemores, como en una plática de familia. Se quemó la broza que impedía la buena marcha del carro. Y apagados los ecos de las trompas guerreras, ya no queda sino terminar esta primera parte de las Cortes en paz y concordia. Que es lo que se quería. Luego, cuando se reanuden las Cortes... ¿quien sabe lo que habrá podido ocurrir hasta que las Cortes se reanuden?

Recojamos algunas ligeras notas que me parecen las más interesantes.

Naturalmente, el punto que ahora atrae y concentra todos ó la mayor parte de los comentarios es el relativo á las próximas elecciones municipales.

Un personaje que figura en el partido liberal, bajo la impresión del último debate, decía que éste representaba un éxito para las pretensiones de Solidaridad, porque cuando llegue el momento de discutirse las mancomunidades, los diputados catalanes se presentaran con sus poderes remozados con una mayor autoridad, porque las elecciones municipales constituirán un triunfo abrumador de la Solidaridad y Cataluña habrá confirmado intensamente su personalidad.

¿Qué harán los obstruccionistas? Los obstruccionistas, cuando se reanuden las Cortes en Octubre y según anuncia *España Nueva*, volverán á reanudar la campaña para impedir que sea ley el proyecto, desentendiéndose de todo lo acordado por los jefes de las minorías y el Gobierno.

Interesante por demás me parece dar á conocer la base adicional presentada por los señores Riu y Cambó á los artículos 173 y 174 del proyecto de Administración local. Tengáte en cuenta que esa base ha merecido la aprobación completa de Moret y Canalejas. Puede tenerse por lo tanto como el resumen de las aspiraciones de las minorías. La base dice así:

«No se convocarán elecciones para la constitución de los Ayuntamientos en la forma establecida en esta ley hasta que por el Gobierno se presente al Parlamento un proyecto de ley sobre haciendas locales en que se establezca la forma y tiempo en que se realizará el tránsito del estado actual de dichas haciendas al que para el futuro en esta ley se establece y que se funda en los principios siguientes:

1.º Supresión del contingente provincial. 2.º Traspaso á la hacienda provincial de los recargos sobre contribuciones territoriales industrializando el recargo en esta última á todas las poblaciones españolas. 3.º Supresión del cupo de consumos para el Tesoro.

»Estos tres principios deberán desarrollarse paralelamente al objeto de que la supresión del contingente se realice á medida que los recargos sobre contribuciones directas en los límites que la ley determina vayan pasando á la hacienda provincial y el Estado vaya reduciendo hasta la total supresión del cupo de consumos del Tesoro en forma que en ningún momento ni la hacienda de los municipios ni la de las provincias sufran merma alguna con el resultado heridas.

El contingente provincial durante el periodo de transición que el proyecto de ley de haciendas locales establezca quedará fijado sin poder sufrir modificación alguna por el tipo que tengan establecido las Diputaciones en sus presupuestos para 1908.

Durante el periodo de transición y mientras no se resuelva en definitiva el problema del pago de las atenciones de primera enseñanza continuarán éstas afectando á los presupuestos municipales, pero estableciéndose en el proyecto de ley de haciendas locales las necesarias garantías para que el Estado pueda asegurar el pago normal de dichas atenciones.

Cándido

LOS SPORTS

Ciclismo

Acaba de correrse la segunda etapa de la gran carrera «Le Tour de France».

De la primera ya tienen noticia mis lectores.

El trayecto á recorrer fué Ronbaix-Metz ó sean 399 kilómetros.

La carrera fué reñidísima. Petit-Bretón que llegó segundo en la primera

etapa, en ésta, ha alcanzado el primer puesto. Passerieu ha quedado en segundo lugar.

He aquí la clasificación general de los corredores por el orden que han llegado á la meta, el tiempo empleado, el orden en que quedan clasificados en las dos carreras y los puntos con que cuentan.

Puntos

1. Petit-Bretón (2.1) (13 h. 12 minutos)	3
2. George Passerieu, (1.2) (13 horas 12 m. 15)	3
3. Ganna, (4.3) (13 h. 13 m.)	7
4. Ligaoa (7.1) (13 h. 30 m.)	18
5. Garrigan (16.5) (13 h. 31 m.)	21
6. Gruchen (17.9)	26
7. Galetti (20.7)	27
8. E. Faber (3.24)	27
9. L. Georget (15.15)	30
10. G. Flemy (28.8)	31

Aerostación

Hace cuatro días realizó, en el pueblo de Thezan (Francia) el aeronauta Farman, una ascension emocionante.

Al decir de los telegramas, poco después de las dos de la tarde, Farman se remontó con su aeroplano, haciendo evoluciones de viraje que sorprendieron á los espectadores.

A los cinco minutos de vuelo recto, la máquina retrocedió, marcando en el espacio en vas estrechísimas; después se remontó á una altura de más de siete metros, y volvió á desender á unos dos metros pero sin tocar tierra.

Luego Farman volvió á elevarse, siguiendo el vuelo recto durante varios kilómetros, y sosteniéndose en el aire muy cerca de los veinte minutos.

Con este motivo se recuerda que en las recientes ascensiones de Delagrange, en Roma y en Milán, nubes se pusieron sostenidas en el espacio más de quince minutos.

Excursionismo

El próximo domingo varios socios del «Fomento del Turismo» llevarán á cabo una excursión á Llinç, desde donde se dirigirán á la Calobra y Torre de Pareys.

En dicho sitio embarcarán en el vapor «Cabrera» que esperará á los excursionistas.

El objeto de esta excursión es estudiar las mejoras que crean más necesarias para que el turista tenga en aquellos sitios las mayores facilidades al visitarlos.

Creo muy acertada la decisión del «Fomento del Turismo».

Rip.

PARA VOSOTRAS

La casa

Menú.—Tostadas de queso. En una cacerola pequeña se echan unas cuantas rebanadas finas de queso con sal, mantequilla y pimienta de Cayera, y se pone á la lumbre, donde el queso se reblandece lentamente, y cuando la mezcla de los ingredientes citados esté bien hecha se sirve en tostadas.

Crónica sensacional

Un naufragio

Brest.—El vapor italiano «Iratelli Priazi» ha naufragado frente á la costa, á consecuencia de un temporal.

Automóvil despeñado

Roma.—El automóvil que hace el servicio postal entre Nievoa y Ventimiglia, despeñóse en una hondonada.

Siete personas que iban en el interior del vehículo han resultado heridas.

Terremotos

Argel.—Comunican de Constantina que se han sentido súbitos violentos sacudidas sísmicas.

El terremoto duró sólo cuatro segundos, pero fué tan intenso que algunas casas se vieron abajo.

En la mañana del pasado sábado volvieron á repetirse las sacudidas, pero con menos intensidad.

Las causas del terrorismo

Barcelona.—Actualmente corre el cargo del Juzgado especial cinco sumarios irrisorios con motivo de los atentados terroristas.

De ellos, dos serán devueltos con la

sos á la Audiencia, uno el de Fernando Almeyda, declarado imbécil por los médicos; y el otro contra el médico cubano, que también resultó un chiflado.

Quedaron en tramitación sólo tres; el de la explosión en el mercado de la Boquería, el del urinario de la Rambla, ambos ocurridos el 29 del pasado mes, y el tercero contra un periódico que dijo, con referencia á manifestaciones de Ralli, que cinco de los jurados que intervinieron en el proceso se habían comprometido á declarar la inocubilidad.

MONUMENTO

Los hermanos Oslé han comenzado a cumplir el encargo de modelar el monumento á la Exposición de Zaragoza. Ya ha llegado á dicha ciudad la fotografía del boceto. La ha visto y puedo anticipar lo que será la obra,

Sobre una gradería sencillísima se alza un prisma rectangular coronado por un león al que conducen dos niños desnudos que llevan los atributos del comercio y del arte.

En el basamento irán unos relieves representando la Exposición y una medallón en el frente con el retrato de Paraíso. Tendrá el monumento la nota de original simbolismo de que la parte posterior aparecerá como desmoronada, significando la ruina y olvido del pasado, mientras que estará decorada y pulida la parte anterior, como emblema de un mañana hermoso.

La obra de los Oslé y de Ricardo Magdalena (hijo) tiene un carácter griego primitivo y simplicísima de factura. No puede afirmarse si tendrá la elocuencia precisa para hacerse entender del gran público; pero parece indudable que agrada á los conocedores de las modernas tendencias del arte escultórico.

RODANDO POR EL MUNDO

Supuesto milagro—La «Virgen del grano»—En el siglo XX!

En Telón, Francia, es objeto de grandes comentarios un extraño suceso ocurrido el dia 2 de julio, fiesta de la Visitación, del que han sido testigos tres carreteros.

El dia 2 de este mes iban dichos carreteros con sus carros con dirección á la aldea de Bagnols, llevaban el mismo camino que en la noche anterior.

Hacia un dia hermoso. El sol brillaba con toda su fuerza sobre los campos de trigo, esmalteadas de amapolas. De pronto nublóse el cielo, empezó á llover y desencadenó una tormenta en toda regla.

La lluvia copiosísima corría mezclada con granizo del tamaño de nueces grandes. Los carreteros refugiaronse bajo los toldos de sus carros mientras duraba la tormenta.

Esta era imponente. Largos relámpagos surcaban el cielo, retumbaban de un modo siniestro los campos al estampido de los truenos, y el viento impetuoso despojaba á los árboles de sus frondosas ramas. Los pobres carreteros, atribulados, guardaban silencio, y la fuerza del país, y la grandeza del Imperio...

Teatros

Todos las palabras sirven para describir esas imágenes. Ya no se puede hablar sin que los vocablos más inocentes cobren significados maliciosos. Y así nos encantamos rápidamente á ser un país de micos, como no se ponga á ello remedio.

Por fortuna, el remedio no es difícil.

Hace años se fundó con excelentes intenciones una Asociación de padres de familia. Fracasó, y tenía que fracasar, porque como no había en ella elementos de izquierda avanzada, los elementos de la izquierda, no vieran en ella su propósito moralizador, sino un objetivo sectario.

Del mismo modo fracasaría una Asociación análoga formada únicamente por elementos de la izquierda. Para que tenga éxito, sería necesario que en el mundo de Madrid. ¿No ha de ser quién la lleva á la práctica, imponiéndole el trabajo de concertar voluntades?

No es probable que encontrase oposición entre los escritores que la habían combatido hace diez años en nombre del paganismo y de la libertad. La libertad de las opiniones no

AYUNTAMIENTO

Sesión de ayer

A las doce y cuarto de ayer se reunió el Ayuntamiento de esta Ciudad en sesión ordinaria por segunda convocatoria.

Presidió el Alcalde accidental señor Castaño y asistieron los Concejales siguientes:

Conservadores: Juan y Roca, Mas, Planas, Béstard, Canet, Estela, Sureda y Rodríguez.

Liberales: Barceló y Mir, Fuster, Alemany y Pujol, Pascual, Calafell y Oliver.

Republicanos: Martí, Ramis y Granche, Obrador, Rosselló y Escrivellas, Serra, Juan y Miralles, Alorda, García Orell, Alemany y Alcina.

Despacho ordinario

Abierta la sesión, fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Igualmente se aprobaron algunas cuentas por servicios municipales.

Se reprochó un dictámen de la Comisión de Pensiones denegando la jubilación solicitada por D. María Obrador.

Se aprobó el dictámen con los votos en contra del Sr. Fuster y Sr. Presidente.

Se enteró de un oficio del Alcalde de Barcelona agradeciendo las atenciones dispensadas á la representación de aquél Ayuntamiento, que formó parte de la expedición á ésta con motivo del Centenario del nacimiento del Rey don Jaime.

Se presentó un dictámen de la Comisión de Gobierno y Policía referente á la solicitud del dueño del Gran Hotel para que sus coches puedan permanecer en la plaza de Sta. Eulalia y del Mercado.

Yá propuesta del Sr. Canet se aprobó igualmente el dictámen á la Comisión para tratar de la parte económica del asunto.

—A propuesta de la Comisión de Fomento se aprobó el acta de recepción definitiva de las obras ejecutadas en el Cementerio por el contratista D. Juan Garau y Sastre, la liquidación de obras realizadas en el mismo por el contratista D. Juan Borrás; el proyecto de subasta de construcción de sepulturas y otras obras en el mismo; y fué dado de alta en el padrón de vecinos D. Baltasar Moner Lladó, esposo e hijos.

—Se concedieron algunos permisos para obras particulares y se aprobó una relación de otras de pequeña reparación en la vía pública.

—Se aprobaron los expedientes de expropiación de la parcela que ha perdido la casa núm. 19, calle de San Miguel y la perteneciente á la casa número 21, calle de Bittertería.

—Se acordó se convoque á pública subasta para el servicio de acopio de piedra gruesa y machacada para la reparación de caminos vecinales.

—A ruego del Sr. Castaño se acordó quedar para otra sesión un dictámen proponiendo que se indemnicen ciertos perjuicios á D. Juan Castillo contratista de obras en la escalinata inmediata al puente llamado *El mal Pas*, carretera de Andraitx.

Los Sres. Martí y Trian hicieron constar su voto en contra por si no estaban presentes en la próxima sesión.

—Se acordó que por el Arquitecto municipal se haga nuevo estudio de la rasante del arrabal de Santa Catalina á fin de evitar perjuicios á las edificaciones hechas y á las que en lo sucesivo vayan haciendo, previas algunas observaciones de los Sres. Canet, Martí, Serra y Juan y Roca.

Las cuarenta hectáreas

—Se presentó un dictámen de la Comisión de Ensayo respecto á las 40 hectáreas que el Ayuntamiento debe entregar al ramo de Guerra en compensación á los terrenos resultantes del derribo de murallas, por el cual se propone que se haga desde luego la entrega, habiendo salvado su voto el Sr. García Orell fundado en que debe esperarse la completa terminación del expediente de expropiación forzosa.

El Sr. Castaño observó que tiene noticia particular de que el ramo de Guerra no tendrá inconveniente en esperar para la entrega, la tasección que haga el perito tercero.

El Sr. García Orell dijo que se ve en el caso de dar por repetida la argumentación que hizo en el seno de la comisión especial, y ratificóse en los reparos que opuso para que no se haga la entrega desde luego, por los peligros que corre la hacienda municipal, si se aprueba el dictámen.

Añadió que no tiene interés en que se vote el dictámen, pues no quiere arrastrar por su parte responsabilidad alguna.

El Sr. Martí apoyó la argumentación del Sr. García, pero aconsejó que si el dictámen llega á aprobarse se haga con párrocos clarísimos para que quede bien definida la obligación del Ayuntamiento.

El Sr. Alemany y Pujol hizo la historia del asunto, para venir á la conclusión de que el plazo señalado para la entrega fué concedido al Ayuntamiento á su instancia y que ahora no puede dilatarse la entrega.

Dijo que cree fundamentadísimas las razones expuestas por los Sres. García y Martí, pero no ve la manera de que el Ayuntamiento evada la responsabilidad de cumplir el contraido compromiso.

Manifestó sus deseos de anular el criterio de todos para poder aprobar este otro dictámen, pero por unanimidad.

El Sr. Planas hizo constar su extrañeza de que exista una diferencia tan grande entre los dos primitos que han valuado los terrenos.

El Sr. García rectificó sando, obs. ivó que nunca pude atañirme al Ayuntamiento la culpa del retraso en la entrega, porque éste ha sido motivado por el expediente de expropiación forzosa, en el que tiene intervención el ramo de Guerra y los particulares.

Estudiando el asunto, remontó la historia hecha por el Sr. Alemany hasta la Real Orden de 1895, para explicar la diferencia de tasa que ha habido el Sr. Planas.

Signó opinando que conviene hacer una exposición al ramo de Guerra, para que se corvante la situación del Ayuntamiento, en la probabilidad de que será atendida; y en el caso contrario, ya entonces, perjuicio por perjuicio, aceptaría la entrega.

El Sr. Martí, también rectificando, dijo que únicamente distinto del señor Alemany en la cuestión de plazo.

Entendió que éste dejó de ser fatal desde el momento en que está intimamente ligado con la terminación del expediente de expropiación forzosa.

Igualmente rectificó al señor Alemany y después de felicitarse por la luminosidad de esta discusión, y en el deseo de tomar un acuerdo armónico, propuso que se haga la entrega condicionalmente, es decir que después de entregado el terreno los militares lo tengan en su estado actual, para que el perito tercero pueda hacer el peritaje con libertad.

Y propuso que se suspenda la sesión para hoy á las doce con el fin de hacer nueva redacción del dictámen.

Los señores Martí y García aceptaron la proposición.

Y el señor Alcalde suspendió la sesión, siendo las dos y veinte y cinco minutos.

AUDIENCIA

Causa por injurias

A las once de la mañana de ayer se dió principio en la Sala segunda de esta Audiencia, al juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Llaca contra Francisca Segui y Gual sobre injurias.

Formaron Tribunal el Presidente Sr. Jimeno y los Magistrados Señores Quintana y Pascual Español, actuando de Secretario el Sr. Canals.

De acusador privado actuó el Letrado D. Pedro Andreu.

La procesada estuvo defendida por el abogado D. Enrique Sureda.

Después de terminada la prueba el Presidente en atención á lo avanzado de la hora, suspendió el juicio para continuarla esta mañana.

Visita de Cárcel

A las diez de la mañana de hoy una comisión de esta Audiencia, compuesta del Magistrado Sr. Valencia, Abogado Fiscal y sucesor Sr. Feliu y Secretario Sr. Alcover, ha practicado la visita ordinaria á la Cárcel de este Partido.

Señalamiento

Para mañana á las diez está señalada la celebración del juicio oral de la causa procedente del Juzgado de la Lonja contra Francisca Simó y Fiol sobre defraudación á la Hacienda por supresión de 85 sacos de azúcar de contrabando.

Acusará el Abogado del Estado Sr. Gaspar.

La procesada estará defendida por el Letrado Sr. Sastre y representada por el Procurador Señor Ferrer.

Las islas

Ibiza

Organizada por el maestro de instrucción pública de esta pintoresca localidad D. Jaime Moragues celebróse una lucida fiesta literaria musical que mereció los aplausos de la numerosa concurrencia que presenció el acto.

Por la mañana, los alumnos de la escuela dirigidos por su maestro asistieron en corporación y bandera desplegada á una solemne misa celebrada en la iglesia parroquial del pueblo, á la que asistió numerosa concurrencia.

A las cuatro de la tarde celebróse un solemne acto literario-musical.

Últimamente han llegado á Ibiza varios buzos con objeto de trabajar en las obras del puerto.

Poco después regresaban á bordo del vapor «Miramar», en donde han almorzado.

A las diez han bajado á tierra y han pasado por la población y sus alrededores.

Todos los peregrinos obstante el distintivo de la peregrinación á Lourdes.

La expedición saldrá esta tarde en el vapor «Miramar», para Argel.

INFORMACIONES

La Plaza de Abastos

Matutina — Vecinos que protestan — Las «plasseras» — Los puestos de venta — Sálvese quién pueda!

Matutina

De madrugada llegan los carros á la plaza de Abastos, cargados de frutas y hortalizas; hacen alto en la calle de San Miguel hasta obstruir el paso por completo, con gran peligro del transeunte.

La calle queda cerrada, sin acceso al mercado, á la vía más transitada de la parroquia, y atender al peso, y «cargar cuerdas» á medida que la mañana avanza y la demanda decrece; hay que vigilar la competencia y llamar á tiempo al patrullero que rechaza por carretera la circulación.

Por su parte, los conductores de los carros tampoco se ocupan gran cosa de las caballerías y vehículos que abandonan, una vez conseguido buena puesto en la larga hilera de abastecedores.

Signó opinando que conviene hacer una exposición al ramo de Guerra, para que se corvante la situación del Ayuntamiento, en la probabilidad de que será atendida; y en el caso contrario, ya entonces, perjuicio por perjuicio, aceptaría la entrega.

El Sr. Martí, también rectificando, dijo que únicamente distinto del señor Alemany en la cuestión de plazo.

Entendió que éste dejó de ser fatal desde el momento en que está intimamente ligado con la terminación del expediente de expropiación forzosa.

Igualmente rectificó al señor Alemany y después de felicitarse por la luminosidad de esta discusión, y en el deseo de tomar un acuerdo armónico, propuso que se haga la entrega condicionalmente, es decir que después de entregado el terreno los militares lo tengan en su estado actual, para que el perito tercero pueda hacer el peritaje con libertad.

Y propuso que se suspenda la sesión para hoy á las doce con el fin de hacer nueva redacción del dictámen.

Los señores Martí y García aceptaron la proposición.

Y el señor Alcalde suspendió la sesión, siendo las dos y veinte y cinco minutos.

LA HERNIA

No se cura en los adultos. — Asegurar la curación con bragueros eléctricos impermeables, no es más que un engaño. — El Instituto Moderno de Madrid plantea, Ana, II, Garantiza la contención nártula de la Hernia (quebraña) más antigua y voluminosa, con el Gran invento Litter, y lo somete al examen de los enfermos médicos. — La curación radical, no, porque es imposible... — El vendaje Litter, EVA, TA todos los peligros, permite los trabajos más rudos, es invisible, cómodo, asegura una vida tranquila al Herniado. — Todos los que sufren Hernias, deben conocer el gran invento Litter, recomendado por todos los méjicos y cirujanos del mundo.

Faja-ventral, Litter, para señoras y caballeros de viento delicado, caido, ó voluminoso.

El Director especialista del Instituto Moderno, para dar á conocer tan portento, se invento, estará en Palma de Mallorca los días 27, 28 y 30 actual y recibirá personalmente á cuantos lo deseen en el Hotel de Mallorca — Conquistador n.º 18.

FOLLETOS GRATIS!

DATOS

DÍA RELIGIOSO

SANTORAL

Hoy: — San Apolinar, obispo y confesor y S. Liborio también obispo.

Mañana: — Santas Cristina virgen, Niceta, Aquilina, mártires y san Francisco Solano, co-fisor.

Vigilia — Ayuno

Otras funciones

En Santa Magdalena, esta tarde, á las ocho novena de la Beata, Te Deum, y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas

Para hoy — Continuar en San Antonio de Viana en anochecer Rosario, ejercicio dedicado al Beato Ramón Llull y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas

Para hoy — Continuar en San Antonio de Viana en obsequio de San Alonso Rodríguez y de los Beatos mallorquines Ramón Llull y Catalina Tomás: Exposición á las seis, á las diez y cuarto Misa mayor, en anochecer Rosario, ejercicio dedicado á la beata Catalina Tomás y reserva de Su Divina Majestad.

En San Jaime, por la tarde, se cantarán Vísperas, Matines y Laudes solenes en preparación á la fiesta de su titular.

EL PUERTO

Entradas

De Barcelona esta mañana, el vapor Miramar.

De Ibiza el vapor «Cataluña».

Salida

Para la vecina isla ha salido hoy á las ocho, el vaporito «Cabrera».

Ayer tarde á las cuatro y media salió el cañonero «Temerario».

Despachados

Para Barcelona, saldrá esta tarde á las seis y media el vapor «Cataluña».

— A las cinco para Argel el vapor «Miramar».

— Para Mahón á las seis y media saldrá el vapor «Monte Tuc».

Noticias

De Barcelona llegarán mañana el vapor correo «Balear».

— Mañana á las doce saldrá vapor correo para Ibiza y Valencia.

EL TIEMPO

Estado meteorológico en Palma — Día 23 de Julio de 1908:

Barómetro 764 — milímetros.

Termómetro (á las 9 m.) 26 — gdos. ctos.

Máxima al sol 36

Id. á la sombra 27

Minima á cubierto 19

Id. á descubierto 17

Dirección del viento S. O.

Km. recorridos en 24 h. 117, — kilogramos.

TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

Noticias

UN INCENDIO

Madrid 23 (á las 3'10)

El pueblo de Iraueta ardiente.

Desde Pamplona comunican extensas noticias, dando detalles del gran siniestro que ha ocurrido en el vecino pueblo de Iraueta.

Igualmente las causas que originaron el siniestro. Lo cierto es que en una casa se declaró un incendio que desde los primeros instantes adquirió gran intensidad.

Por más esfuerzos que se hicieron el fuego no pudo ser dominado.

De la casa incendiada, se propagó á las vecinas que ardieron también con suma rapidez.

El vecindario se consternó ante los estragos que hacia el fuego, sin que fuera posible atajarlo.

Casas destruidas.—El vecindario heróico.

Pamplona.—A consecuencia del incendio que se propagó en Iraueta, quedaron completamente destruidas diez casas.

Ardieron también todos los muebles, calculándose por tanto que las pérdidas experimentadas son grandísimas.

Los habitantes de las casas incendiadas han quedado sin abrigo, en medio de la mayor miseria.

Todo el vecindario acudió á extinguir el fuego.

Se hicieron trabajos sobrehumanos para atajar el siniestro.

Se han presentado escenas heroicas realizadas por paisanos, pudiéndose así ser salvadas las personas.

LA INFANTA ISABEL

La expedición á Roncesvalles

Comunican de Pamplona que ayer salió de aquella capital, en donde ha permanecido algunos días la Infanta Isabel. El vecindario le dispensó una despedida cariñosa, saludándola también las autoridades.

En su automóvil emprendió la marcha hacia el famoso sitio de Roncesvalles, á donde llegó sin novedad después de haber salido peligrosos caminos.

Visitando la Colegiata.—A Logroño.

Pamplona.—En Roncesvalles la Infanta recorrió los puntos más interesantes y célebres, visitando luego la Colegiata establecida en lo más intrincado de aquellas montañas.

Ocupó esta visita, D. Isabel retrocedió marchando á Logroño.

La expedición á Roncesvalles se realizó con la mayor felicidad, quedando la Infanta complacida del viaje.

DE SAN SEBASTIAN

Allendesalazar ha llegado

Comunican de San Sebastián que ha llegado á aquella capital procedente de Madrid el Ministro de Estado señor Allendesalazar que ha de permanecer con la Corte en calidad de ministro de jefatura.

El señor Allendesalazar fué recibido por las autoridades.

Luego se encaminó á Miramar para cumplimentar á la reina doña María Cristina y á la infanta María Teresa.

EXCURSIÓN á Pasajes

San Sebastián.—La reina doña María Cristina, acompañada de los infantes don Fernando y doña María Teresa, ha realizado en automóvil una excursión al puerto de Pasajes.

Aquí fueron recibidos los augustos viajeros con aclamaciones.

Visitado el puerto y después de haber permanecido algunas horas en el pueblo regresaron á San Sebastián.

GENERALES

Banquete al Rey—Vitores á los Reyes

La Granja.—En el cuartel donde se aloja el batallón de Barbastro que ha venido montando la guardia real desde que allí reside la Corte, se celebró ayer un banquete organizado por la oficialidad del batallón.

El banquete se dió en honor del Rey don Alfonso, el cual presidió el acto.

Le otra presidencia estaba ocupada por el general Echagüe, jefe de la casa militar del Rey.

Terminado el banquete que resultó explotado no se pronunciaron brindis, pero en cambio se dieron entusiastas vivas á don Alfonso y á la reina doña Victoria.

También fué vitoreado el batallón de Barbastro.

Fallecimiento del general Monet

Después de una larga dolencia en que falleció el general Monet, cuyo fallecimiento ha producido sentimiento en los círculos militares en donde era muy apreciado por sus condiciones de mando y por su ilustración.

El Rey á Santander—Un palacio—Obsequio

Próximamente el Rey hará una visita á la península de la Magdalena que visitará detenidamente.

Como se ignora, el vecindario de Santander resolvió adquirir aquella península, que ofrece soberbios giros de vista, al objeto de regalarla al Rey.

Este construirá en aquel lugar un gran Palacio.

La visita del Rey á la Magdalena tiene por objeto elegir el sitio en donde ha de ser emplazado aquél.

En Santander, don Alfonso será obsequiado con un banquete por la Marquesa de Manzanedo.

RECAUDADOR EN PELIGRO

De Sevilla.—Manifestación y tumulto.

De Sevilla comunican dando cuenta de algunos desórdenes ocurridos en los pueblos de Bena y Carón.

Presentóse en estos pueblos el recaudador de contribuciones al objeto de hacer efectiva la recogida de los tributos.

Muchos vecinos se negaron á pagar, y las protestas de aquéllos viéronse secundadas por los demás.

Así fueron excitándose los ánimos, realizando los vecinos una manifestación que resultó tumultuosa.

Pedrea.—A lincharle.

Sevilla.—Poco revolto, no satisfechos con dirigir al recaudador toda clase de improperios, comenzaron á apedearle, produciéndole varias contusiones.

Gracias á la intervención de la benemérita que fué requerida para restablecer el orden pudo evitarse que el recaudador fuera linchado como se proponían hacerlo los vecinos.

LOS ALCOHOLEROS

Conferenciando con Maura.—Los alcoholeros se lamentan.

Los señores Berlanga, Girona y Romero han conferenciado con el señor Maura extensamente acerca de la ley de los alcoholos.

Han reproducido los perjuicios de la ley y las aspiraciones manifestadas repetidamente por los alcoholeros.

Aquellos señores se han lamentado energicamente de que se deseñara la fórmula que habían propuesto para conciliar todos los intereses.

Han solicitado del Sr. Maura que se presente un proyecto con bases racionales, autorizando al Ministro de Hacienda, Sr. Bustillo, para reformar la ley.

Moret y Canalejas ofrecen su apoyo.

Los mencionados señores han visitado también á los señores Moret y Canalejas.

Estos les han ofrecido su apoyo para conseguir que los alcoholeros vean realizadas sus aspiraciones.

Han dicho además que se estudiará la fórmula que propusieron.

La política

CONGRESO

El proyecto sobre la moneda.—Turnos consumidos.

Abriose la sesión bajo la presidencia del Sr. Aparicio, á la hora reglamentaria.

Aprobáronse varios dictámenes que fueron leídos en la sesión anterior.

Seguidamente se puso á discusión el proyecto de ley acerca de la retirada de las monedas de cílico ilegítimo.

El Sr. Llocares consume un turno en contra, y lo lamenta de que se haya presentado el proyecto, que ha de ser deficiente por no haberse hecho con la necesaria preparación.

Termina su turno pidiendo se ordene á todas las sucursales del Banco admisión al cargo los duros ilegítimos.

El Sr. Garriga consume el segundo turno. Señala las consecuencias del proyecto que dice serán graves. Se lamenta también del plazo brevísimo que se ha dado para estudiar el asunto.

El Sr. Nogués consume el tercer turno, en el sentido de que en lo sucedido con el literato M. Lebrand.

Fallecimiento de un cardenal

Ha fallecido en Italia el cardenal Noza, que formaba parte del sacro Colegio.

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Barcelona 23 (á las 9'40).

Tomando declaración á Juan Rull

El juez especial Sr. Ibañez ha tomado declaración á Juan Rull en la cárcel.

¿Illa ha sido detenido?

Comunican de Lérida que se dice que ha sido detenido el famoso Illa que figuró tanto en el preceso Rall.

Procesamiento de Puigol

El Juez ha decretado el procesamiento de Puigol y de Boixeres.

Confírmase la creencia de que están complicados en el terrorismo de Barcelona.

SENADO

Lo del Ayuntamiento de Málaga

Presidió la sesión el general Azcárraga.

El Sr. Alonso Castrillo explica una interpelación acerca de la suspensión del Ayuntamiento de Málaga.

El senador combate duramente al Sr. Lacierra.

Este justifica la suspensión de los concejales de aquel Ayuntamiento.

Prorrógame la sesión, quedando aprobado el proyecto relativo á la canalización de Manzanares.

Se levantó la sesión seguidamente.

NOTICIAS

Reunión de la minoría carlista.

—Se designa á Mella.

Se ha reunido la minoría carlista acordando que el día 25 se inaugure el círculo.

Diseñóse al Sr. Mella y á otros caracterizados tradicionalistas para asistir al mitin que ha de celebrarse en Zumárraga.

Besada en marcha

El próximo miércoles el Ministro de Fomento, Sr. González Besada marchará á Pontevedra.

Fallecimiento de un marino

Ha fallecido en esta Corte el general de la Armada D. Rafael Lozano que había desempeñado importantes cargos.

Ha sido sentida su muerte.

Extranjero

Entrevistas de Soberanos

Se asegura que el rey Eduardo de Inglaterra visitará el día doce de agosto próximo al emperador Francisco José.

También se anuncia, como cosa cierta, una entrevista entre Eduardo VII y el emperador Guillermo II.

El retiro de obreros

La Cámara de los Lores de Inglaterra ha aprobado el proyecto del retiro de obreros.

China y Alemania

Son tirantes las relaciones diplomáticas entre Alemania y China.

Esta última se niega á atender las reclamaciones que le ha dirigido el gobierno alemán encargado por el gobierno turco de proteger á los súbditos de Turquía en el Cile Imperio.

ALCANCE

Desde Madrid

Madrid 23 (á las 10'5)

Incendio en Valencia.—Operarios heróicos.—Hecatombe evitada.

Se han recibido de Valencia despachos dando cuenta que se declaró un incendio violentísimo en la fábrica de muebles, propiedad del Sr. Llocares.

Los operarios realizaron trabajos heroicos para extinguir el fuego.

Toda la fábrica estuvo ardiendo.

Los operarios abrieron las válvulas de la caldera, logrando así evitar una tremenda catástrofe.

De los operarios que tomaron parte en los trabajos de salvamento han resultado dos caídos de consideración.

La escuadra alemana

Comunican de Tenerife que ha llegado la escuadra alemana que está maniobrando en el Atlántico.

El Rey de Suecia en París

Dicen de París que el Rey de Suecia irá á aquella capital el próximo mes de noviembre.

La hija de Zola se casa

En el próximo mes de Noviembre contratará matrimonio la hija de Zola

coronel D. Dionisio Muro Carvajal y D. Fernando Gómez González Valdés ambos de la última expresada Comandancia.

Los procesados

Han comparecido en el banquillo, el capitán don M. V. A. sargento J. M. R. y soldado e infante P. I. N. encarcelados en la causa instruida en Mahón por desaparición de prendas.

Comienza el acto.

El acto ha comenzado con la lectura del apuntamiento por el Juez Instructor.

Durante la mañana se ha procedido á la lectura del apuntamiento.

La sentencia que recaiga será consultada á la primera autoridad judicial del distrito.

Comandancia de marina

Indemnizaciones

Infalible medio de que el capital produzca el interés deseado

COMERCIANTES E INDUSTRIALES

Ya en la Primavera, la época de más movimiento comercial en Palma, conviene que los Establecimientos de

Sedería, Lanería, Muebles, Sastrería, Sombrerería, Modas, Zapatería, Almonedas, Labores, Sombbrilles, etc.,

se apresten á hacer la propaganda de sus respectivos artículos, abandonando los ineficaces medios que para ello algunos emplean y acudiendo sólo á la Prensa, único procedimiento de seguros y prácticos resultados. No dudar de cuanto queda expuesto y pedid la tarifa de periódicos combinados, á la base de la gran economía, al Centro de Anuncios de Gonzalez, Plaza de Sta. Eulalia, 10.—Palma.

Con poco dinero se puede comprar mucho en la GRAN LIQUIDACION

LA PALMERA

AL LADO DE CAN CETRE — FRONTE CAN CANET

La Victoria de los Medicamentos

EMERIN

del Griego "Cura en un solo día". Tomando a tiempo Emerin corta el progreso de la

SIFILIS * VENÉREO * ANEMIA

EN EL PRIMER DÍA

los incurables recuperan la salud, los Medicamentos Emerin se han impuesto. A los incrédulos, el pago después de la radical curación.

Los Confites Emerin dan á las vías genito-urinarias el estado anormal, evitando el uso de las peligrosísimas cianélicas, quitan y calman instantáneamente el escozo y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales; Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Catarras de la vejiga, Cálculos, Incontinencia de orina, Fluxos blancos de las mujeres, Elenorrugia (goma militar), etc. Una caja de Comités Emerin con la debida instrucción, 4'50 ptas.

El Roob depurativo Emerin inmejorable reconstituyentes antisifilitico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sifilis y todas sus consecuencias, Impotencia, dolores de los huesos, Adenitis glandularies, manchas de la piel, pérdidas sanguíneas, poluciones, esperrmatocita, herpetismo, albuminuria, escrofula, linfatismo, rauquismo, linitadencina, esterilidad neurastenia, etc., etc. Un frasco de Roob depurativo Emerin con la debida instrucción, 5'50 ptas.

El Regenerador de la Sangre Emerin es el medicamento superior á todos los conocidos hasta hoy.

Celebridades médicas extranjeras lo recetan siempre para dar bienestar, buen color, fuerzas y vida, siendo el Emerin el único reconstituyente de la sangre, de los huesos y del sistema nervioso.

El Emerin es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, rauquismo, escrofulosis, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitations del corazón, sifococia, digestión difícil, dificultad de los tránsitos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, sueño, alucinación, hinchazón, enemias, etc.

Un frasco de Emerin con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedidos, correspondencia y consultas gratuitas también por cartas, dirigirse al Inventor Medicamentos Emerin, Calle Bogatell nº 44, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

De venta en Palma de Mallorca, Farmacia de D. Ignacio Fortea Serra, Jaime II, N° 21.

SE SUPLICA A LOS AMOS, LEER CON ATENCIÓN ESTAS PALABRAS

Estos convencidos? Es claro pues la opinión pública lo ha declarado y no queda duda de que algunos sujetos anuncian en el suor descaro, unos productos similares a los renombrados Medicamentos EMERIN siendo el único activo engañar al público, para cofundirlos con los EMERIN y como es de comprender, el fin de estos sujetos malvados, es de prender la buena fe de los enfermos para robarles el dinero, perjudicarles la salud, y ademas reírse de las leyes.

Los medicamentos EMERIN para la mayor seguridad del público, están legalmente garantizados y registrados.

VAPORES DIRECTOS

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑÍA DE CADIZ

Línea de la América del Sud

Para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el 19 de Julio, el vapor

BERENGUER EL GRANDE

Para carga pasajes y demás informes dirigirse á los SRES. MARTINEZ Y PLANAS, San Juan 20.—PALMA.

No más vello
20 AÑOS de éxito es la mejor garantía de que los «POLVOS cosméticos de Franch», quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se venden en las principales farmacias y en Palma, en la de Juan Valenzuela, plaza de la Churra 14, y en el Centro Farmacéutico.

CALIFICIDA PIZA

Estará rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durezas. Es curioso no notar los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económica una peseta en todas las farmacias, droguerías y zapaterías.

ENTAL CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

TRICÓFERO PADRO

En alisado y regeneración del cabello más antiguo y establecido de España. Elimina el pelo canso, limpia y cura la caspa seca. Sirve de colada del pelo y bañado. Se vende en el Centro Farmacéutico y Farmacia.

Precio de 100 grs. Tres pesetas, 1,50, Barcelona, y 1,70, Mallorca, Dr. Valenzuela y Farmacia.

ENFERMEDADES SECRETAS

Su curación pronta, segura y radical por medio de los medicamentos, únicos legítimos y de fama universal.

COSTANZI COSTANZI

Busto y Nombre Registrados

Para las estrecheces uretrales, prostatitis, fistitis, catarras de la vejiga

Curación radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin fases consecutivas, con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calmán instantáneamente el escozo y la frecuencia de orinar; son los que doran á las vías genito-urinarias su color normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 6 pesetas.

Males secretos Curación radical, milagrosamente, en 8 ó 10 días, con los renombrados CONFITES INYECCIÓN COSTANZI.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis Curación radical, con el antisifilitico FCCB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura los acnéntis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, perdidas sanguíneas, poluciones, esperrmatocita, herpetismo, albuminuria, escrofula, linfatismo, rauquismo, linitadencina, esterilidad neurastenia, etc., etc. Un frasco de Roob depurativo Emerin con la debida instrucción, 5'50 ptas.

El Regenerador de la Sangre Emerin es el medicamento superior á todos los conocidos hasta hoy.

Celebridades médicas extranjeras lo recetan siempre para dar bienestar, buen color, fuerzas y vida, siendo el Emerin el único reconstituyente de la sangre, de los huesos y del sistema nervioso.

El Emerin es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, rauquismo, escrofulosis, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitations del corazón, sifococia, digestión difícil, dificultad de los tránsitos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, sueño, alucinación, hinchazón, enemias, etc.

Un frasco de Emerin con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedidos, correspondencia y consultas gratuitas también por cartas, dirigirse al Inventor Medicamentos Emerin, Calle Bogatell nº 44, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

De venta en Palma de Mallorca, Farmacia de D. Ignacio Fortea Serra, Jaime II, N° 21.

EL QUE TIENE HERPES ES PORQUE QUIERE

LA POMADA y ESSENCE ANTI-HERPÉTICA de BOTTA preparada por Borell curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel por inyecciones que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y que cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfuroosas sin lograr su curación.

Al por mayor BORRELL HERMANOS, Asalto 52, Barcelona. Al por menor farmacia del Dr. Valenzuela y Centro Farmacéutico, Palma.

Consultas médicas: Rembaja del Centro 80, Barcelona, todos los días, contestar de gratis con reserfa, las que se hacen por escrito.

Puntos de venta en Palma: En las farmacias de D. Juan Valenzuela y D. Ignacio Fortea.

Salidas de Palma para Barcelone: Los viernes y sábados á las 6 y media tarde.

Salidas de Palma para Ibiza y Valencia: Los viernes á las 12.

Salidas de Palma para Ibiza y Alicante: Los miércoles á las 10.

Salidas de Palma para Argel: Los jueves á las 12.

Salidas de Palma para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Ibiza para Palma y Barcelona: Los miércoles á las 10 noche, miércoles y viernes á las 12 de la mañana.

Salidas de Ibiza para Palma: Los domingos y viernes á las 10 noche.

Salidas de Barcelona para Palma: Los lunes, miércoles, jueves y sábados á las 6 y media tarde.

Salidas de Barcelona para Palma y Argel: Los miércoles á las 6 y media tarde.

Salidas de Barcelona para Ibiza y Palma: Los domingos á las 12.

Salidas de Argel para Palma y Barcelona: Los viernes á las 12.

Salidas de Marsella para Palma, Ibiza y Alicante: Los lunes á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Palma y Barcelona: Los miércoles á las 10 noche.

Salidas de Marsella para Ibiza: Los domingos y viernes á las 10 noche.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Marsella para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de